



DIARIO NACIONAL - SINDICALISTA

Libertad

VALLADOLID

VIERNES

3 de enero de 1941

EPOCA IV - Año XI

NUMERO 745

FUNDADOR - ONESIMO REDONDO - 1931

Un llamamiento patriótico de ANTONESCU a los legionarios

No es cierto que se hayan roto las relaciones diplomáticas entre Alemania y Francia

Bucarest, 2. — Con ocasión del nuevo año, el conductor Antonescu ha lanzado un llamamiento a los legionarios, en el que dice principalmente: «Aquel que no respete la vida de su prójimo no es un cristiano. El que no respete el trabajo y los bienes de otro no es un hombre. El que no se someta al orden creado y a la disciplina no es un

legionario. El que no consagra su vida a luchar por la grandeza de su país no es un rumano. Conde no todo odio, toda venganza, toda violación de la vida, del honor y de las fortunas del prójimo. Mi deber es asegurar vuestro porvenir y el de la nación y alentar todas las fuerzas trabajadoras del país. En esta lucha, Horia Sima, comandante del Movimiento Legionario, se ha situado a mi lado». —Efe.

Clérmont Ferrand, 2.—La Prensa parisense informa que en los últimos días los ciudadanos de París han comprado tres millones y medio de retratos del mariscal Pétain, en beneficio de los prisioneros de guerra.

Los periódicos ponen de relieve el significado de esta cifra enorme y el gran amor que los parisenses sienten por los prisioneros. Dado que la población de París y sus arrabales llega a los seis millones es evidente que todos los hogares parisenses tienen hoy un retrato del mariscal Pétain, lo cual prueba el amor y la veneración que la ciudad de París siente por su mariscal que realiza la unión entre todos los franceses y los miembros del Imperio.—Efe.



En una base aérea italiana en Albania: Reservas inagotables de bombas ocultas en un pequeño bosque.

AUTARQUIA MEDITERRANEA

Por A. ABAD OJUEL

Los Estados totalitarios están en trance de superar la posición puramente nacionalista para concebir unidades vitales superiores. Quizás en esto quien primeramente dió con la fórmula exacta fué nuestro José Antonio al acusar de «pura sandez» al nacionalismo y al predicar que la forma perfecta de subsistencia de las naciones grandes es el Imperio.

Sin embargo, hasta el Imperio —cuando éste ha de coexistir con otros organismos políticos análogos dentro de una misma posición geográfica— necesita de la colaboración de sus vecinos. Esta es la idea que se va abriendo paso en la Italia fascista ha a llegar al terreno de la doctrina con los artículos que en «Política» ha publicado Giuseppe Zucchi.

El Mediterráneo, considerado como unidad económica y autárquica, es la nueva doctrina que de modo directo nos afecta a los españoles, asentados toda la vida en la ribera occidental de dicho mar. Nuestra presencia política en él —heredada de las empresas de la Corona de Aragón— nos obliga a estar a toda corriente científica que trate de instaurar un nuevo «statu quo» en este mar, suma de la civilización romana, como antes lo fué de la asiria, egipcia y griega. Y si hemos de seguir las directrices de nuestro Caudillo y defe, hemos de caminar en vanguardia de todas las iniciativas referidas a nuestro mar oriental.

Un Mediterráneo autárquico supone, para la escuela italiana de Zucchi, la colaboración económica estrecha entre todos los Estados ribereños y todos aquellos territorios emplazados en tal forma que su normal y geográfica vía de expansión comercial vaya a desembocar en nuestro gran mar interior. Por consiguiente, cuenta con la producción agrícola hortícola más rica del mundo, la totalidad del vino y del aceite de oliva, el algodón egipcio, el cobre y mercurio españoles, el petróleo rumano, la seda griega e italiana, el hierro y el carbón—no mucho, en verdad—, que producen varios de sus países, entre ellos el nuestro; las especias más exquisitas, abundancia de cereales y de productos varios imprescindibles para la vida.

La idea no es nueva. La economía autárquica mediterránea fué un hecho mientras las columnas de Hércules fueron el fin de la tierra conocida. Las civilizaciones fenicia y griega conocieron este sistema de vida. Posteriormente, las trirremes de Roma hicieron una sola entidad económica del «Mare Nostrum». El medievo señaló la prosperidad de Barcelona, Marsella y Pisa, que se disputaban el honor de haber conocido—el honor quedó por España—el «Libro del Consulat de Mar», verdadero código mercantil mediterráneo. Después, el descubrimiento de América y la Hegada de Inglaterra a Gibraltar hicieron el desequilibrio del gran mar latino, del que hasta ahora Inglaterra se ha mostrado dueña y tirana.

El tema es demasiado sugestivo para que no asistamos con verdadera ansiedad a que la actualidad nos traiga las correspondientes respuestas.



Bucarest, 2.—El general Antonescu ha enviado también telegramas de felicitación de año nuevo al Generalísimo Franco, Caudillo de España, y al conde Ciano, ministro de Asuntos Exteriores de Italia. El presidente del Consejo japonés, príncipe Kono, también ha sido felicitado por el conductor.—Efe.

Aviones alemanes bombardean Liverpool

Berlín, 2.—Durante la noche pasada formaciones poco numerosas de aviones alemanes han atacado Liverpool. Las condiciones atmosféricas habían mejorado algo en relación con los días anteriores, de forma que los aviones pudieron arrojar su carga con eficacia.

Pequeños grupos de aviones o aparatos aislados han atacado los objetivos militares e industriales de otras ciudades. Han sido bombardeados especialmente Londres, Sheffield, Yarmouth y Harwich.—Efe.

Crónica de Bucarest

ESPAÑA en la vida y en la muerte de CODREANU

Del enviado especial de la Agencia Efe - GIMENEZ ARNAU

Bucarest, 2.—Sobre unos dómulos fuertemente pronunciados, dos ojos grandes, doloridos y firmes, roban toda la atención del interlocutor. Elena Codreanu habla lenta y decididamente y sus afirmaciones van envueltas en una impresionante mezcla de energía y misticismo.

Jamás a través de la larga conversación, que ha durado más de dos horas, ha pronunciado ella la expresión de «mi marido». Decía «él» o «el capitán», o simplemente «Codreanu», como si el adjetivo conyugal pudiese rebajar la figura de la gran personalidad con la que ella contrajera matrimonio una nevada mañana de 1926, para emprender un viaje de novios a la universidad Grenoble, donde el capitán debía obtener el título de doctor en Derecho.

Un día próximo me propongo trazar el itinerario de la vida de Codreanu, tal como la él, de labios de su viuda. Hoy, con la urgencia del teléfono que me espera, quiero Hevar al lector la impresión que yo tuve al comprobar la decisiva influencia que España supuso en la vida y en la muerte del capitán de los legionarios de San Miguel.

Y no es que yo ignorase cierta semejanza de esta figura con la del creador de Falanga Española. En mis visitas a Rumania había ya visto el paralelismo que entre José Antonio y Codreanu existiera. Un paralelismo que va desde la existencia de su vida para la obtención del éxito hasta la coincidencia en la madrugada de noviembre para encontrarse con la muerte. Jefe de juventudes los dos, los dos conocieron el mismo trágico fin en el albor del triunfo de su idea, ganado (Pasa a la cuarta página)

LAS RELACIONES GERMANO-FRANCESAS

Berlín, 2.—En la conferencia de Prensa de la Wilhemstrasse, el portavoz oficial ha desmentido categóricamente las informaciones, de origen extranjero según las cuales se habían roto las relaciones diplomáticas entre Alemania y Francia.

Declaró que, desde el punto de vista jurídico, estas relaciones no pueden llamarse diplomáticas, aun cuando no se limiten a la Comisión de armisticio, y que tanto el Gobierno del Reich como el de Vichy han nombrado embajadores extraordinarios en París.

Planteadas en estos términos la cuestión, en los centros oficiales alemanes se hace observar que ningún cambio se ha producido hasta ahora en las relaciones franco-germanas cuyas bases fundamentales son de todos conocidas sobre todo después de la entrevista que celebraron el Führer y el mariscal Pétain.—Efe.

FURIOSO TEMPORAL EN EL ESTRECHO DE GIBRALTAR

Un huracán causa grandes daños en ALGECIRAS

Algeciras, 2.—En la bahía de Gibraltar, debido al furioso temporal reinante, han reforzado las amarras cuantos buques allí se encuentran fondeados, y varios de ellos han anclado en nuestro puerto en busca de refugio contra la marejada que en la ciudad bahía existe.—Cifra.

GRANDES DAÑOS EN ALGECIRAS

Algeciras, 2.—Al coloso temporal de Huvias de ayer ha sucedido hoy un furiosísimo huracán que ha causado grandes daños en el arbolado de los paseos y carreteras próximas. También las líneas de conducción de energía eléctrica han resultado averiadas. La navegación está interrumpida por la violencia del viento, y aún no han Hogado los vapores de Gibraltar, Ceuta y Tánger. Una casa de las afueras de la población se derrumbó y resultaron heridos varios de sus moradores.—Cifra.

Aviones enemigos lanzaron bombas sobre tres localidades situadas en el Sudoeste de Albania. Resultaron alcanzadas algunas fábricas.

Un avión del tipo "Wickers-Wilmington" fué derribado en el curso de un combate aéreo.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO Roma, 2.—Comunicado número 209 del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

"Actividad de la artillería y de las patrullas en el frente de Bardia, región fronteriza de la Cirenaica. En la región de Giarabub las tropas italianas, después del combate mencionado en el comunicado de ayer, han capturado material de guerra, municiones y automóviles abandonados por el enemigo. Las incursiones aéreas del adversario sobre nuestros aeródromos de Cirenaica no han causado más que daños ligeros y ninguna víctima, gracias a la actividad y eficacia de nuestros cazas y de la D. C. A. Fué derribado un avión enemigo.

Nuestros aparatos de combate y de caza han bombardeado y ametrallado a las tropas motorizadas enemigas, así como una fortificación. Todos nuestros aviones regresaron a sus bases. En el frente griego, operaciones de carácter local. A pesar del mal tiempo nuestros aviones bombardearon con éxito las posiciones enemigas.

En África oriental débil actividad de patrullas y artillería. Los aviones enemigos bombardearon sin éxito algunas localidades de Etiopía." —Efe.

COMUNICADO INGLES

Londres, 2.—Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior:

«Varios aviones enemigos han desplegado actividad sobre regiones de Inglaterra y el País de Gales, muy alejadas de las otras, durante la noche del miércoles al jueves. Fueron arrojadas algunas bombas, y en el Noroeste de Inglaterra y en la región londinense varias viviendas sufrieron daños. Un pequeño número de personas resultaron muertas y algunas otras heridas en otras partes del país. Se señalan pocos daños y muy pocas víctimas».—Efe.

El Cairo, 2.—Comunicado del Gran Cuartel General de las fuerzas británicas en el Oriente Medio, correspondiente al 2 de enero de 1941:

«Libia.—La guarnición italiana de Bardia, no da señales de actividad y deja que continúen nuestros preparativos y concentraciones sin intervenir. En los demás frentes sin novedad.

El número de cañones cogidos al enemigo durante la batalla de Sidi-Barani y nuestro consiguiente avance en Libia se eleva, según la clasificación hecha hasta ahora, a 329, entre los que figuran 20 piezas pesadas y 48 ligeras anti-aéreas.—Efe.

Comunicados de guerra

Berlín, 2.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"Un barco de guerra alemán, que operaba en aguas del Pacífico, acaba de comunicar los resultados provisionales obtenidos en su cruce: diez mercantes enemigos han sido hundidos, cuyo desplazamiento era de 64.551 toneladas. Las tripulaciones de estos barcos fueron trasladadas por el buque alemán a una isla de Polinesia.

Ha sido incendiado un buque inglés de vanguardia y otro seriamente averiado.

En la noche del 1 al 2 de enero los aviones de combate alemanes bombardearon gran número de objetivos militares en el Centro y Sudeste de Inglaterra.

Durante la noche última los

El presidente Carmona pide disciplina a su pueblo

Lisboa, 2.—Con motivo del Año Nuevo el presidente del Estado, general Carmona, ha pronunciado una alocución que fué radiada, en la que aludió a las fiestas celebradas con motivo del centenario de la independencia portuguesa, haciendo un resumen de las mismas y poniendo de relieve la importancia histórica del hecho conmemorado.

Se refirió seguidamente a las dificultades con que tropieza actualmente Portugal con motivo de la actual guerra, y se dirigió a la opinión pública del país, subrayando la necesidad de una estricta disciplina y de una solidaridad nacional estrechada en las circunstancias presentes. Preconizó la absoluta confianza del país en sus elementos directores. Efe.

Se acabó para muchos niños el mirar ansioso en los escaparates de juguetes. Los Reyes Magos, escoltados por camisas azules, os traerán el juguete con que tantos días habéis soñado.

